

EL ADELANTADO DE SEGOVIA

CORRESPONDENCIA: APARTADO 11.—Teléfono 25

DIARIO DE LA TARDE FUNDADO EN 1901 POR RUFINO CANO DE RUEDA

REDACCION Y ADMINISTRACION: SAN AGUSTIN, 7

AÑO XLV.—Número 13.949

Martes 11 de Septiembre de 1945

Precio del ejemplar: 25 céntimos

Importantes descubrimientos arqueológicos en la región catalana

Las excavaciones efectuadas sugieren la hipótesis de haber existido allí la famosa ciudad de Ptolomeo

Barcelona, 11.—Un descubrimiento arqueológico que acaba de realizarse y otros muchos que se han efectuado recientemente en Cataluña demuestran que la región catalana ocupó un recio iberismo en épocas remotas. En el término de Vilanova de Camín, acaban de hallarse cinco comedias iberromanas de interesantes características. Dos de ellas ofrecen el anverso la efigie de un emperador romano y en el reverso la bella estampa de un jinete, al parecer ibero, en actitud bélica. Las inscripciones resultan indiscutibles. Otra de las monedas ostenta el busto de un emperador y en la otra cara otros bustos, ambos de perfil y colocados frente a frente. Lleva la inscripción «Caesares Gander». Perennecen, según los arqueólogos a la época de Julio César. Otra moneda presenta la efigie de Maximiliano y la otra la del emperador Augusto.

En el lugar del hallazgo se han efectuado diferentes excavaciones, de las que se sugiere la hipótesis de haber existido en la orilla derecha del río la famosa ciudad de Ptolomeo, citada por el gran geógrafo. Los trabajos efectuados hasta el momento han permitido poner al descubierto una parte de la muralla que circundaba el poblado y cimientos de construcciones romanas con objetos de gran valía arqueológica.—Logos.

Cuádruple alumbramiento

Dunville (Ontario; Canadá), 11 (5 t.).—Un parto cuádruple se ha registrado en la pequeña ciudad de Caistor cerca de Dunville, donde la esposa de un agricultor modesto dió a luz dos niños y dos niñas. Una de éstas ha muerto a las veinticuatro horas de nacer, pero los otros tres se encuentran en perfectas condiciones de salud.—Efe.

España quiere la paz y evitará que ella se perturbe

Por FRANCISCO CASARES

La frase que ha definido la empresa que en estos momentos tiene España ante sí, no puede ser más certera: «la victoria contra el odio». No hay razones. No se fundamenta en derecho alguno la pretensión de vencer y suprimir al régimen. Los manejos, que tienen ya carácter de desesperado intento, son risibles. Las supuestas Cortes, que son sólo una tertulia, porque la mayor parte de los que integran el último Parlamento de la República, no puede estar en Méjico, están aquí en España—y además la vigencia de la Cámara elegida el 36 ha caducado hace muchos años, no tiene la menor autoridad. La legitimidad del Movimiento ha sido bien

demonstrada. El régimen español fue reconocido oficialmente. En fin, ¿para qué volver sobre los argumentos que están en la conciencia de todos y que no tienen vuelta de hoja? La pretensión está inspirada por dos esenciales motivos: que la dorada orgía se termine, porque, aun siendo enorme el botín sustraído por los fugitivos, todo tiene fin, y más con el ritmo de inversión, para sus propagandas y para sus vidas de príncipes exilados, que le dieron al dinero de España, y también porque el rencor no se extingue y a medida que las etapas pasan y la coyuntura esperada se aleja, ese sentimiento de hostilidad, con no escasa dosis de ciertas nostalgias, se acrece. Todo gira alrededor de esas razones. El odio inspira las conductas. La impresión, que no puede menos de tener, de que las ocasiones se desvanecen, la estimula. Y estamos, al cabo de casi dos lustros de producirse la histórica reacción española que acabó con aquel estado caótico que nos iba a entregar atados de pies y manos al soviético, frente a la osadía de los que, vencidos, dispersos, sin título ni derecho, andan en sus últimas algaradas y griterios con la absurda idea de que no ha pasado nada y que, por las buenas, se les tiene, un día de éstos, que entregar el Poder, para que vuelvan a la quema de iglesias, al asesinato de las personas de orden y al desenfreno que caracterizaba la vida española en 1936. Entre los factores que mueven esas huestes residuales de la chusma escapada, el odio es el más activo, el más destacado y visible.

No se nos perdonan muchas cosas. En el recuento de los cargos que se hacen a la España nacional, figura, en primer término, el sentido de espi-

“THE TIMES”: EL CONTINENTE EUROPEO SE ENFRENTARA CON EL HAMBRE Y CON LAS CASI INEVITABLE PESTILENCIA Y DESORDENES CIVILES

Si el Consejo de ministros de Asuntos Exteriores no hace caso de estos problemas, los arreglos políticos estarán contruidos sobre arena

Londres, 11 (5 t.).—En un editorial sobre la reunión del Consejo de ministros de Asuntos Exteriores, «The Times» dice:

La constitución del nuevo Consejo de ministros de Estado debería contribuir a reforzar las relaciones ya existentes entre las principales Naciones Unidas. La primera tarea en el programa del Consejo es la conclusión de tratados de paz con Italia, Hungría, Rumanía, Bulgaria y Finlandia. El tratado con Italia no suscitará cuestiones de gran delicadeza. El destino de las colonias de Italia y la frontera entre esta nación y Yugoslavia exigirán cuidadosos estudios y cierta garantía de carácter pacífico y amistoso del futuro Gobierno italiano, antes de que las autoridades aliadas se retiren definitivamente.

Agrega que los víveres, el carbón y el transporte son los puntos más apremiantes de todo programa internacional. A menos que pueda organizarse la producción y distribución de alimentos en Europa y que se conserven los abastecimientos adicionales de países no europeos, gran parte del continente se enfrenta con el hambre absoluta y con sus casi inevitables secuelas de pestilencias y desórdenes civiles en el invierno próximo.

El último rumor relacionado con Hitler

Asegura que el Führer está dirigiendo una organización clandestina

Londres, 11 (5 t.).—El último rumor relacionado con Hitler, transmitido por Radio París, y repetido por la de Moscú, es que el Führer alemán está dirigiendo dentro de las fronteras alemanas la organización clandestina integrada por varios millares de miembros.—Efe.

Se convocan oposiciones para ingreso en la carrera de juez comarcal

Madrid, 11.—El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Justicia.—Orden por la que se convocan oposiciones para el ingreso en la carrera de juez comarcal. Para tomar parte se requiere ser español, varón, de estado seglar, haber cumplido la edad de veintinueve años, ser licenciado en Derecho y no estar incurso en ninguna de las incapacidades e incompatibilidades establecidas en el capítulo segundo, título segundo, del referido Decreto. La edad de veintinueve años, será cumplida el día en que termine el plazo para la admisión de instancias.

Las instancias solicitando participar en las oposiciones deberán presentarse en el Juzgado o Audiencia provincial, en el plazo de veinte días naturales a contar desde mañana. El orden de actuación de los opositores se determinará por sorteo y la fecha y hora en que comenzarán los ejercicios serán fijadas por el Tribunal. Los ejercicios serán dos, escritos, uno teórico, y otro práctico.

Agricultura.—Orden por la que se convoca cursillo para ingreso en el Cuerpo de Inspectores Municipales Veterinarios. El plazo de admisión de instancia empieza mañana y termina el 15 de Octubre próximo. El cursillo dará comienzo el día 29 del citado mes.—Logos.

La estancia en Oviedo de la esposa del Caudillo

Oviedo, 11.—La esposa del Caudillo doña Carmen Polo y su hija, pasaron la mañana en su residencia de esta capital. Al mediodía marcharon a sus posesiones de Labea donde se hizo a las ilustres damas una cariñosísima acogida. Doña Carmen Polo, con la amabilidad que le caracteriza departió largamente con los caseros. Por la noche regresaron a Oviedo, proponiéndose marchar mañana a Covadonga para asistir a la imposición del manto a la Virgen. Logos.

Declaraciones de un general norteamericano que estuvo prisionero de los japoneses

Washington, 11 (2 t.).—El general Wainweigha ha declarado a los periodistas durante el primer mes después de su rendición a los japoneses que éstos le tuvieron no como prisionero, sino como rehén, hasta que se rindieron las fuerzas en el resto de las islas Filipinas. Añadió que después fue llevado a la parte septentrional de Luzón donde estuvo dos meses y más tarde a Taiwan. Las condiciones que allí existían estaban lejos de ser agradables. Los altos jefes eran obligados a hacer trabajos de «colitas». Se cometían contra ellos una indignidad tras otra y después de dos a cinco meses, el general Wainweigha fue trasladado a Manchuria junto con otros oficiales, donde llegaron el 14 de Octubre de 1944.—Logos.

TOJO se ha suicidado

Se disparó un tiro cuando los yanquis iban a detenerle

Tokio, 11 (5 t.).—Cuando la Policía militar norteamericana, en cumplimiento a la orden del general Mac Arthur, se acercaba a la residencia del ex primer ministro japonés, Tojo, para proceder a su detención como «criminal de guerra», éste intentó poner fin a su vida disparándose un tiro de pistola, pero la herida no fue mortal y cuarenta minutos después, hora en que se facilita esta noticia, continuaba viviendo.—Efe.

Nubasesdt, 11 (6 t.) (Urgente) El corresponsal de la radio C. B. S. en Tokio comunica que el general Tojo ha fallecido a consecuencia de las heridas que se produjo el atentado contra su vida.

Un despacho de la Agencia Domei, recibido casi al mismo tiempo, dice que el estado del ex primer ministro japonés era grave. Tojo llevaba una existencia retirada, dedicado a la agricultura, en los suburbios de Tokio, desde que fue relevado de la jefatura del Gobierno el 18 de Julio del pasado año, a raíz de la conquista de Saipán por las fuerzas norteamericanas.—Efe.

Al puerto de Bilbao han llegado 5.000 toneladas de lubricantes

En lo que va de año, han entrado en el puerto de Alicante cerca de tres millones de kilos de pescado

Alicante, 11.—En los siete primeros meses de este año entraron en este puerto dos millones veinticuatro mil ochocientos treinta y ocho kilos de pescado recogido en el Mediterráneo.—Logos.

Lubrificante para España

Bilbao, 11.—Procedente de Filadelfia, ha llegado al puerto de Bilbao el buque «Monte Sión» con cinco mil toneladas de lubricante.—Logos.

Inauguración de un taller profesional

Alicante, 11.—En Monovar se ha inaugurado un magnífico taller profesional dotado con todos los adelantos modernos y capaz para cien alumnos. Tiene tres secciones: mecánica, cantería y carpintería. Asistieron el inspector provincial del Trabajo y otras autoridades que recorrieron detenidamente las secciones del nuevo centro de enseñanza.—Logos.

Imposición de la Cruz del Mérito Civil al ex subsecretario de Justicia señor Gómez Gil

Albacete, 11.—Se ha celebrado el acto de imponer la Cruz del Mérito Civil al ex subsecretario de Justicia, don Esteban Gómez Gil, hijo predilecto de esta provincia. La condecoración le fue concedida hace poco por el Caudillo y las insignias han sido ofrecidas por el pueblo de Albacete. Hizo entrega de las mismas al señor Gómez Gil el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, señor Rodríguez Acosta, que pronunció unas palabras exaltando los méritos del señor Gómez Gil y su interés por todos los problemas de la provincia, que le debe imperecedera gratitud. El señor Gómez Gil, condecorado con frases de gratitud para el Caudillo y el pueblo de Albacete, al que se ofreció para prestar en todo momento los servicios que sean necesarios en bien de la provincia. Finalmente elogió la acertada actuación del gobernador civil de Albacete.—Logos.

NOTAS DEPORTIVAS

Alicante, 11.—El Alicante ha fichado al portero Canto, procedente de un club modesto de esta capital. Ha fichado por el mismo club, el jugador Adrver, hermano del que fue extremo derecho del Atlético Aviación. El médico Pascual Salas, que perteneció durante diez años al Hé-

culos y que ha sido puesto en libertad, ha firmado también por el Alicante.

El medio Nalsita, que fue a Castellón, donde fue probado satisfactoriamente, ha regresado a Alicante, por no convenirle las condiciones económicas que se le ofrecían.—Logos.

Castellón, 11.—El notable delantero centro, Basilio, que en la temporada última jugó con el Barcelona, ha sido rescatado por su antiguo club, el Castellón, donde actuará esta temporada, habiendo firmado ya por el mismo. Con dicho fin, el C. D. Castellón ha logrado de la afición una espléndida cantidad por suscripción popular.—Logos.

Trigo para Suiza a través de España

Han llegado 2.000 toneladas al puerto de Barcelona

Barcelona, 11.—Esta mañana entró en el puerto el vapor «Tormes», con un cargamento de 2.000 toneladas de trigo con destino a Suiza. Dicho cereal lo embarcó en Leixoes, en donde se hallan almacenadas en espera de la ocasión oportuna para trasladarlas a Barcelona, desde donde serán reexpedidas a Suiza por vía férrea. Se encarga de la recepción y expedición de éste y otros cargamentos que se aguardan en Barcelona, la Compañía Hispanosuiza en Noruega. El «Tormes», fletado por Suiza, pertenece a la Compañía Marítimo-Frutera de Cádiz.—Logos.

Nombramientos judiciales que afectan a la provincia

Madrid, 11.—El «Boletín Oficial del Estado» publica hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Se promueve a juez de Primera Instancia e Instrucción de término, a don Gervasio Méndez Castellón, del Juzgado de Segovia.

Se promueve a juez de Primera Instancia e Instrucción de ascenso, a don Bernardo Álvarez Fernández, del Juzgado de Sepúlveda.

Contra matrimonio a los 78 años

Chillón, han contraído matrimonio, después de cuatro meses de relaciones, Celedonio Mata del Moral, de 78 años de edad, con Agustina Gatleo, de 75.

Celedonio, que es un modesto agricultor, ha dotado a su esposa con tres mil duros. La boda ha sido un acontecimiento en el pueblo y los comensarios se han extendido hasta la comarca.—Logos.

1.181 MILLONES DE DOLARES INVERTIRÁ LA UNRRA ESTE AÑO EN LA AYUDA A LOS PAISES LIBERADOS

Y en el año próximo piensa invertir 1.974 millones

Washington, 11 (5 t.).—La Unrra que goza de prioridad en la compra de propiedades del ejército norteamericano en Europa, cree que muy pronto podrá adquirir 40.000 camiones y otras cantidades grandes de víveres, medicamentos, jabón, mantas y otros artículos. Con la esperanza de que se apruebe la petición del Presidente Truman al Congreso, para aumentar las disponibilidades de la Unrra, esta organización se preparará para realizar el año próximo una gran labor de ayuda por valor de 1.974.800.000 dólares, además de los 1.181.900.000 dólares con que se contaba para fines

de este año. El programa para 1946 está en estudio y en el mismo se incluye la ayuda a Italia, Austria y Corea.—Efe.

Calzado para los países liberados

Washington, 11 (5 t.).—La Unrra ha iniciado la compra de calzado sobranante en el Ejército de los Estados Unidos en Europa, con objeto de ponerlo a disposición de los países liberados, informa un corresponsal de la Prensa combinada americana.

Dicho organismo—añade—posee ya medio millón de pares dispuestos para su inmediata entrega y millón y medio más será distribuido a fines de Noviembre.—Efe.

Recital de poesías en el teatro Juan Bravo

Estará a cargo, mañana, de Juana Azorín "La Juglaresa,"

Mañana, a las once de la noche, habrá un interesante recital de poesías en este teatro, que estará a cargo de la excelente recitadora Juana Azorín "La Juglaresa," como la tituló el gran poeta y brillante cronista Emilio Carrere, en un bello artículo publicado en el diario "Madrid."

Juana Azorín posee todo lo imprescindible para triunfar en este difícil arte de la recitación: gentil figura, voz dulce, acento apasionado, singular estilo declamatorio, dicción perfecta, gesto expresivo y accionadora elegancia, además de la inspiración precisa para hacer sentir a los públicos la fuerza creadora de las composiciones selectas que da a conocer, en forma cautivadora.

Merecidos son, por tanto, los entusiasmos prestigiosos que ha merecido a Barcelona y Madrid, estando todos de acuerdo en que tan notable artista posee inteligencia y sensibilidad relevantes para atraerse el favor de los públicos, subyugados por el encanto de su palabra y especiales dotes interpretativas.

Su actuación constará de tres partes, recitando algunas de estas poesías: "El dulce milagro", de Juana de Ibarborau; "Tú me quieres", de Alfonso Storni; "El día que me quieras", de Amado Nervo; "Rimas", de Bécquer; "La carta del tren expreso", de Campoamor; "Pandereta", de Sal-

Exito rotundo de la segunda novillada de El Espinar

Paquito Muñoz y Pablito Landa cortan orejas y rabos

El Espinar, 9 (12 noche).—Con un lleno absoluto se ha celebrado la segunda novillada, con picadores, que constituyó un grandioso éxito.

Los novillos, de Hernández, resultaron buenos. El diestro Paquito Muñoz estuvo superior, siendo ovacionado y concediéndose, en su primer novillo, las orejas, y, en el segundo, el rabo. Pablito Landa quedó en forma colosal, otorgándosele las orejas y rabos de sus dos novillos.

Corresponsal

SUBASTA

de los pastos y la montana de la finca "Montes de Alamin", situada en el término municipal de Santa Cruz de Retamar (Toledo), el día 23 de Septiembre corriente. El pliego de condiciones y demás datos, serán facilitados en la Administración de la finca "Montes de Alamin", Villa del Prado (Madrid).

¿Cuántos dicen que pusieron?—¿Qué se yo... lo menos mil!—¡Mentiroso! ¡Si en su vida han tomado

"AVE-SANIL"

ANUNCIOS POR PALABRAS

PELETERIA GERMANA, especialidad confecciones, curtidos, tintes, Precios baratísimos. Bola, 13, Madrid.

PARA ARREGLAR su máquina de coser o escribir, ninguna casa mejor que aquí, y para arreglar su pluma, casa de Alba como ninguna. Plaza de Franco, 22.

BANCO DE ESPAÑA SEGOVIA

Habiéndose notificado a este Banco el extravío del resguardo de depósito número 20.028, de pesetas nominales 20.000, en títulos de la Deuda perpetua al 4 por 100 interior, expedido por esta sucursal con fecha 19 de Julio de 1941, a nombre de doña Concepción Mateo de la Fuente, menor de edad, representada por su padre don Juan Mateo González, se avisa al público para que el que se crea con derecho a reclamar, lo verifique dentro del plazo de un mes, a contar desde la fecha de la publicación de este anuncio en el "Boletín Oficial del Estado"; advirtiéndose que, transcurrido dicho plazo sin reclamación alguna, la sucursal expedirá el duplicado de dicho resguardo, anulando el primitivo y quedando exenta de toda responsabilidad.

Segovia, 17 de Agosto de 1945.—El secretario, A. Herrero.

Los aprendices, al vivir durante una semana en contacto con la naturaleza, apartados de los talleres y ambiente de ciudad, se renovarán física y mentalmente con el cambio de horizontes.

Jefatura de Transportes Militares de Segovia

Debidamente autorizado por la Superioridad para la adjudicación de los acarreo interiores y transportes por carretera, que por cuenta del ramo de Guerra se verifiquen durante el cuarto trimestre del año en curso, se admiten ofertas hasta las doce horas del día 3 de Octubre próximo, en esta Jefatura, sita en los locales denominados "Sancti-Spiritus", todos los días laborables, obrando el pliego de condiciones en la misma a disposición de cuantos pudiera interesar.

Segovia, 10 de Septiembre de 1945. El comandante jefe.

ESPACIO RESERVADO PARA PERFUMERIA VELASCO

Información Local

Normas para la formalización de las operaciones de canje de cereales panificables en harina, que hayan de realizarse en forma de cartillas de fábrica

Servicio Nacional del Trigo. Circular número 20.—Este Servicio se complace en poner en conocimiento de todos los agricultores, rentistas e igualadores de esta provincia, que a partir del próximo día 15 de Septiembre se iniciarán las operaciones de canje en todas las fábricas de harinas de la provincia, debiendo ajustarse en cuanto a la forma y plazo para realizarlas, a las normas siguientes:

1. Los agricultores, rentistas e igualadores, una vez que hayan realizado el segundo tiempo de declaración de cosecha en la forma y plazo preceptuado por la circular número 9 de este Servicio, deberán entregar inmediatamente en los almacenes del S. N. T. los cupos forzados que les hayan sido asignados de los distintos productos, teniendo en cuenta que será requisito ineludible la previa entrega del cupo forzoso de trigo para poder formalizarla, ya que los señores jefes de almacén no autorizarán vales de harina sin comprobar en el modelo C-1 que el agricultor lo ha efectuado totalmente.

2. Una vez cumplimentado el requisito anterior, deberán solicitar de los Ayuntamientos respectivos expedida la certificación de baja de racionamiento de cereales panificables, ajustada al modelo oficial, y cuyos impresos podrán solicitar de esta Jefatura todos los Ayuntamientos, directamente o por mediación de los medios que crean oportunos, ya que sin cuyo documento y el modelo C-1, que acreditará la entrega del cupo forzoso de trigo, no podrán realizarse los canjes de harina, porque todas las Jefaturas de almacén exigirán previamente la exhibición de dichos documentos, para librar vales de harina o las reservas autorizadas, que habrán de figurar en el mencionado modelo C-1 y en la tabla segunda "Para consumo de la explotación", dato que observarán minuciosamente los señores secretarios de Ayuntamiento al extender las declaraciones, ajustándose a su cuantía según los diversos supuestos establecidos por circular número 534 y 535 de Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, que preceptúa como deducible en concepto de reserva de cereales panificables, las cantidades siguientes:

a) Si el productor reside en la misma localidad donde estén enclavadas sus fincas, se le autoriza la reserva de 200 kilogramos por persona y año para el productor y sus obreros hijos, 125 kilogramos para los familiares y servidumbre del productor y familiares de los obreros hijos y 125 kilogramos para cada obrero eventual, reducidos a hijos, compu-

tándose para tener este carácter trescientas peonadas o jornales.

b) Si el productor reside en localidad distinta de aquella en que estén enclavadas sus fincas, la reserva de trigo para dicho productor, sus familiares y servidumbre doméstica, será de cien kilogramos de trigo por persona y año.

c) La reserva para los rentistas e igualadores será de cien kilogramos de trigo por persona y año para él, sus familiares y servidumbre doméstica.

Se les advierte que por los señores jefes de almacén, antes de diligenciar las cartillas de fábrica, comprobarán la cuantía de las reservas en relación al número de beneficiarios que figuren en las fichas modelos C-1 y C-1 I/R, así como también en la certificación expedida por la Alcaldía, los cuales informarán a esta Jefatura de cuantas anomalías observen en este sentido para ponerlo en conocimiento de la autoridad competente.

3. La formalización de dicha reserva se hará en dos plazos distintos en su cuantía y tiempo, que son:

a) En el primer plazo se formalizará el 30 por 100 de su totalidad, empezándose a computar dicho plazo desde el próximo día 15 de Septiembre hasta el 15 de Diciembre exclusivamente.

b) En el segundo plazo se formalizará el 70 por 100 restante hasta completarla, lo que empezará a realizarse a partir de la expiración del primer plazo hasta el último de Abril del año próximo.

c) Si por cualquier circunstancia justificada plenamente, el agricultor no hubiere podido realizar la total entrega del cupo forzoso de trigo y necesitase harina para su consumo, se le autorizará en el primer plazo el 10 por 100 del total de la reserva, formalizándose la diferencia en el segundo plazo, siempre que para esa

fecha tuviere efectuada su entrega total.

3. En cuanto a la forma de formalizar las altas y bajas que vayan produciendo en los partes mensuales que remiten a esta Jefatura, las caldías observarán las instrucciones siguientes:

a) Del 1 al 15 de Octubre próximo enviarán un estado resumido de los partes mensuales remitidos durante el pasado ejercicio, que den el total de altas y bajas producidas en 30 de Septiembre actual, feccionando independientemente, a partir del primero de Octubre, partes mensuales en la misma forma y plazo que viene haciendo durante la pasada campaña.

4. Para diligenciar las cartillas de fábrica de los agricultores residentes en la localidad donde estén enclavadas sus fincas, así como también los rentistas e igualadores, que residen dentro de la misma provincia, harán una indicación al señor jefe de almacén al efectuar la entrega de su trigo de canje del que se retirará la harina, así como también en los casos de que la residencia sea fuera de la provincia, con el fin de que los vales de harina sean expedidos para una de las fábricas más próximas a su residencia.

5. Los agricultores, rentistas e igualadores que deseen formalizar reserva mediante cartillas de manila, se les advierte que de momento no pueden diligenciarse, anunciándose oportunamente la forma y plazo en que habrán de realizarse.

Lo que se hace público para general conocimiento de todos los interesados, encareciéndoles a los señores alcaldes presten la máxima atención en el cumplimiento de cuanto se dispone por medio de la presente circular.

Segovia, 8 de Septiembre de 1945. El ingeniero jefe provincial, Emilio Vila Ochando.

REGISTRO CIVIL

Durante el día de ayer fueron dadas las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—María del Pilar Falcisla María Martín, hija de José y Angeles.

Defunciones.—Ninguna.

Matrimonios.—Claudio de Anadimas, con María Encarnación López Martín.

LOTERIA PRO-CIEGOS

Sorteo del día 10.—Premiado 25 pesetas, número 775. Premio con 2,50, los terminados en 75.

SE COMPRA PIÑÓN

en blanco a 10,60 pesetas kilo y en color a 2 pesetas sobre fábrica de Nolas Román de Matapozuelos (Valladolid).

EL TIEMPO EN SEGOVIA

Los datos meteorológicos registrados durante las últimas veinticuatro horas en el Observatorio del Instituto de Enseñanza Media, son los siguientes:

En la tarde de ayer: Presión atmosférica: 682,5 m/m. Dirección del viento: Suroeste. Fuerza del viento: 6 Ktros. hora. Temperatura máxima: 27° 4.

En la mañana de hoy: Presión atmosférica: 684,0 m/m. Dirección del viento: Suroeste. Fuerza del viento: 4 Ktros. hora. Temperatura mínima: 14° 2.

LAS TARJETAS DE ABASTECIMIENTOS DE LOS FALLECIDOS

Deberán entregarse en el plazo de 48 horas

Delegación provincial de Abastecimientos y Transportes.—En evitación de sanciones, se recuerda a los familiares de fallecidos la obligación ineludible de entregar la tarjeta de abastecimiento, la colección de cupones de racionamiento y las bajas de los establecimientos en que estuviere inscrita, en un plazo de cuarenta y ocho horas, en la Sección de Estadística y Racionamiento de esta Delegación.

Novedades

LIBRERIA HERRANZ

No deje de leer todos los lunes este servicio de OBRAS NUEVAS

Entre otras se han recibido las siguientes:

A pecho descubierto. James Hilton, 25 pesetas.

Padre e hijos. Ivan Turguevief, 18.

El código de los Wooster. Woodhouse, 25.

La patrona. Dostoievski, 10.

Mis conversaciones con don Pío Baroja. Banaudalla, 30.

Alemania no podía vencer. A. Revesz, 15.

Un militar del 14. C. S. Foster, 25.

El viudo Ribus, segunda parte, de Marjona Rebull.

Plaza Franco, 5. Teléfono 272

Eléctrica Segoviana, S. A.

Puesta en circulación de 12.000 acciones serie A de 500 pesetas nominales. (6.000.000 de pesetas)

Para la realización del programa, consecuencia de la adquisición del Salto del Burguillo, y del proyecto redactado para el mejoramiento de sus instalaciones y ampliación de su Central, que alcanzará su producción en 3.000.000 de kw-h., duplicando la potencia instalada, el Consejo de Administración de esta Sociedad, ha acordado la puesta en circulación de doce mil acciones serie A, quinientas pesetas nominales cada una, números 12.001 al 24.000 inclusive, en las condiciones que continuación se detallan:

El plazo para la suscripción será el comprendido entre los días 15 y 30 del presente mes (días hábiles).

Las acciones que se ponen en circulación participarán en los beneficios sociales con efectos de primer mes de Octubre próximo, en proporción a la parte desembolsada de su valor nominal.

Se reserva a los señores accionistas de la Sociedad, el derecho estatutario de suscribir a la par acciones de las que se emiten, por cada 2.000 pesetas nominales en acciones que posean. Este derecho será transferible a tercero, por cesión de los cupones que se habilitan para la suscripción.

Para justificar el derecho de suscripción a que se hace referencia en el párrafo anterior, se habilitan los cupones siguientes: Acciones serie A, cupón número 7; Acciones serie B, cupón número 8. Estos cupones no tendrán otra aplicación posterior y una vez finalizada la suscripción, serán anulados.

Las acciones no suscritas en el plazo que se fija en el presente anuncio, se prorratearán entre los señores suscriptores que lo soliciten en el acto de la suscripción—haciéndolo así constar en el correspondiente Boletín de Suscripción—en proporción a las acciones suscritas.

En el acto de la suscripción se exige solamente el 75 por 100 del valor nominal de las acciones, el resto, cuando así lo acuerde el Consejo de Administración, previo anuncio en el "Boletín Oficial" de la provincia y Prensa local, con treinta días de antelación a la fecha en que deba ser hecho el pago.

A la solicitud de suscripción se deberán acompañar cuatro cupones serie A, número 7, u ocho cupones serie B, número 8, por cada tres acciones que se deseen suscribir, el 75 por 100 de su valor nominal (375 pesetas por cada acción) y cinco pesetas por cada nuevo título en concepto de gastos de emisión.

Las solicitudes de suscripción podrán ser presentadas en modelo que se facilitará al efecto, en los Bancos Hispano Americano y Español de Crédito, o en las oficinas de la Sociedad, dentro del plazo fijado.

Todas las aclaraciones que deseen los señores accionistas sobre el presente anuncio, les serán facilitadas en la Secretaría de la Sociedad. Segovia, 1.º de Septiembre de 1945.

El Consejo de Administración

LA SEÑORA D.ª Rogelia Garcimartín Torreño Viuda de Llorente Maestra jubilada Falleció en Ortigosa de Pestaño el 6 de Septiembre de 1945 a los 65 años de edad. Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la bendición de S. S. R. I. P. Sus desconsolados hijos doña Angeles, don Conrado y doña Rogelia Llorente Garcimartín; hijos políticos don Julián Esteban, don Ignacio y don Alejandro Gascuñan y doña Encarnación Castillo; nietos, hermanos, hermanas políticos, sobrinos y demás familia. Participan a sus amigos tan sensible pérdida y les agradecerán la asistencia a los funerales que se oficiarán en la iglesia parroquial de San Cristóbal de dicho pueblo los días 14 y 15, a las once de la mañana.

GANADOS SE VENDEN dos vacas suizas, una recién parida y otra abocada a parir, del primero. En Madrona, Mariano Sacristán. VACA holandesa, abocada al tercero, véndese. Venancio Arribas, en Arcones. VACA suiza, recién parida del tercero, gran producción, véndese. Joaquín Martín, en Valverde del Majano. SE VENDEN tres cerdas vitorinas, de ocho o nueve arrobas. Razón, Juan Bravo, 54. EXTRAVIADO macho semental lanar. Bruno de Miguel, en Lastras del Pozo, abonará gastos. TRABAJO CONTABLE, con práctica no menor a cinco años, necesita almacén de coloniales en Palencia; inútil dirigirse sin gran conocimiento y la práctica indicada. Ofertas, indicando edad y referencias por escrito a Publicidad "Gall", Palencia. MUCHACHA, sabiendo de cocina, se necesita. San Agustín, 7, principal. SE NECESITAN chica, lavandera y señora para reparar ropa. Peluquera Gloria. Juan Bravo, 43. SE NECESITA chico. Razón, bar "La Oficina". SEÑORA mayor desea colocarse con sacerdote o poca familia. Desamparados, 12, 1.º, derecha. PERDIDAS PERDIDA llavero con dos llaves. Ultramarinos Emilio González, José Zorrilla, gratificarán.

Más de cien millones de pesetas en billetes falsos se ponen en circulación anualmente en Europa

La mayor fábrica de falsificación ha funcionado en Alemania durante la guerra

de sobresalte la pregunta: ¿Tiene algún billete de mil pesetas que se ignore la falsificación y que se lance en persecución de los constructores de la falsa moneda? Hasta este momento ese billete que todos. Tiene iguales tintos, idéntica forma y proporción de diferencia los mismos sentimientos que aquellos por cuyas maletas desliza. Todos los billetes son idénticos simpáticos. Cuando la cosa se descubre, el asunto camina en el aspecto. Si el negocio de los billetes ha sido de los llamados billetes, hasta puede inquietar rechacen uno en cualquier momento, mostrador o mesa de bar.

Falsificación de billetes en Europa
de esto debe ocurrir actualmente a muchos habitantes de Europa necesitan tantos fajos de billetes para poder sostener y tolerar la vida. En todos los tiempos, desde que se inventó el papel moneda, ha habido negociantes de la falsificación, que con las guerras y las crisis económicas este comercio adquiere mayores proporciones. En una estadística de la Sociedad de Naciones, circulan al año en Europa cien millones de pesetas en billetes falsos. Recientemente, una noticia de París anuncia que Francia ha inundado por trescientos millones de billetes falsos de mil francos. O sea que el valor puesto en circulación por la banda de falsificadores franceses, acudida por el general Andre Loiseau, es de trescientos mil millones de francos. Sólo una noche se imprimieron 85 millones. Se da el caso curioso de que los billetes, vestidos de policías, han sido a varios miembros de la banda que pertenecían a otra banda de falsificadores, que se apoderaron de varios millones de billetes falsos, tal vez para imitar la pericia en el arte. Ahora, la verdadera policía busca a las dos bandas. Cuando a un lado el valor actual del franco, la cantidad de dinero falsificado es acaso la más grande de la historia. Distribuida entre todas las naciones, corresponde a cada una nada menos que siete millones. No es una fortuna, en las circunstancias económicas en que se desenvuelve el país vecino, considerado hoy como el más caro del mundo. Según un corresponsal noroccidental, un par de zapatos costaba en Junio último de cien a cien cincuenta dólares; un vestido costaba de ochenta y cinco a cien; una blusa, treinta o cuarenta centavos; un café y un café de cinco centavos, dos dólares y medio, y un pedazo pequeño de pescado, un pedazo de queso, un pedazo de cincuenta francos el dólar que regía en aquella fecha, cualquier ciudadano de Francia podía haber adquirido con los siete millones que le correspondían en el momento de la fantástica falsificación de los billetes, un nuevo, una copa de café, un café y una muy sobria comida.

Y no solamente en Francia. Noticias recientes de Italia, de Yugoslavia, de Bélgica y de otros países, revelan que los falsificadores no descansan en toda Europa.

Una fábrica de falsificación de dinero, sellos, pasaportes y tarjetas de identificación

En Alemania ha funcionado durante la guerra la mayor fábrica de falsificación de billetes. Durante dos años y medio puso en circulación en Europa muchos millones de libras esterlinas en billetes de cinco, diez, veinte y cincuenta libras. Después del desembarco de los angloamericanos en el Norte de África y en Francia, lanzó billetes idénticos a los puestos en circulación por los aliados. Falsificó también sellos, pasaportes, dinero para hacer compras en otros países y tarjetas de identificación del Ejército norteamericano, con las que oficiales y soldados germanos se infiltraron en las filas aliadas en la última ofensiva alemana de esta guerra, que fué desencadenada por von Rundstedt en las Ardenas.

La fabricación era creación especial de Himmler, y actuaba bajo su dirección personal. El relato de sus actividades fué hecho por el periódico «Het Parool» y transmitido desde Amsterdam por un corresponsal de la United Press el 6 de Junio pasado. La fábrica de dinero falso funcionó los dos primeros años en Sachtensee, al Norte de Berlín. Cuando los rusos alcanzaron el Oder y

amenazaron la demolida capital del tercer Reich, el material y los obreros fueron trasladados a Austria en 16 vagones de ferrocarril. Trabajaban en la falsificación 140 fotógrafos, elegidos entre los prisioneros y en los países ocupados. Para mejor guardar el secreto, el personal empleado en la fábrica vivía en un campo de concentración especial, al que no se permitía entrar ni a la Policía de las S. S.

El primero de Mayo Himmler ordenó se destruyera la fábrica y se matara a los obreros, cosa que no se llegó a realizar gracias a la intervención del movimiento de resistencia austriaco. En una ocasión, un país neutral devolvió un billete falso. Hechas las debidas advertencias, se comprobó que procedía de Italia, donde, al parecer, tra instalación imitaba a la alemana.

¿Un billete falsificable?
Es sabido que en los tiempos primitivos no se hacía uso de la moneda. Los hombres cambiaban entre sí los productos que necesitaban. Así, el empleo de la moneda como instrumento de cambio existe desde tiempos remotísimos. Caldeos, sirios y egipcios se sirvieron de lingotes de metal, que la raza griegopelasgica adoptó y transformó hacia el siglo VII antes de Jesucristo. Estos lingotes rudimentarios fueron puliéndose, se les dió forma y peso regulares, a los que se atribuyó un valor intrínseco. Más tarde se grabaron sellos y figuras. Parece ser que correspondía a la tortuga el honor de haber sido la primera efígie grabada en las monedas. No se concedió este privilegio a reyes y emperadores. Carlomagno fué el primero que se hizo esculpir su vera efígie en la moneda.

El papel moneda aparece por primera vez entre los chinos hacia el siglo IX y en Europa hacia el siglo XII. No tardaron en surgir las falsificaciones. Los Estados han trabajado constantemente para evitarlas; pero los falsificadores han burlado todas sus disposiciones e innovaciones. Parece que el profesor de la Universidad de Zurich, Schoops, ha descubierto materiales para confeccionar el «billete infalsificable». Se compone éste de una mezcla metálicopapelera. Una simple modificación en la masa metálica bastaría para denunciar la falsificación por el color, la sonoridad y la estructura de la superficie.

Sea de ello lo que quiera, el ingenio del hombre, para el bien o para el mal, no se da reposo. La bomba atómica dejará de ser un secreto privativo de uno o dos Estados. Los falsificadores de moneda hallarán la fórmula del doctor Schoops y el billete falso seguirá circulando por el mundo, perseguido por la Policía, como en todos los tiempos.

Rusia, Francia y China quieren conocer el secreto de la bomba atómica

Londres, 10.—Los ministros de Asuntos Exteriores de China, Francia y Rusia formularán una petición conjunta en la Conferencia de Londres para que se permita a sus respectivos países compartir con Gran Bretaña y Estados Unidos el conocimiento de los secretos de la bomba atómica, según manifiesta el periódico «Star», en un artículo relativo a la Conferencia de ministros de Asuntos Exteriores.—Efe.

Una parroquia portuguesa invadida por las hormigas

Descarrila un tren argentino y mueren 36 viajeros

Juy Juy (Argentina), 10.—En relación con la catástrofe ferroviaria ocurrida en Dosa, por haber descarrilado el tren panamericano, se anuncia que hasta las siete de la mañana de hoy van extraídos de entre los escombros treinta y seis cadáveres. La identificación de los cadáveres se hace difícilísima por las mutilaciones que presentan.

Los Ferrocarriles del Estado de Buenos Aires han facilitado la lista de los viajeros que resultaron ilesos, pero se teme que el total de muertos aumente todavía, debido al estado de gravedad en que se encuentran muchos de los heridos.

El director de Ferrocarriles del Estado ha anunciado que el número de muertos en el accidente ferroviario de la línea panamericana se eleva a veintinueve. Se trata de la catástrofe ferroviaria de mayor envergadura ocurrida en la Argentina desde el año 1927.—Efe.

Lisboa, 10.—Hace unos veinte años las hormigas comenzaron a invadir la parroquia de Jaene, y hoy la dominan casi por completo. No se concedió importancia a esta invasión, y ahora exige una verdadera campaña, por la que se intentará evitar que las hormigas destruyan los viñedos de dicho lugar.—Efe.

Jesús Horcajo fundición de hierros y metales

Norias, cocinas, placas, cañoneras, piñones, poleas. Se reciben toda clase de encargos para piezas de industria y agricultura. Despacho: San Clemente, 7. Teléfono 238. (Segovia). Próximo al Azoguejo

Se suprime el Cuartel General Imperial nipón

Los japoneses se proponían lanzar, contra la invasión, de ocho a diez mil aparatos suicidas

Suicidio de 300 oficiales nipones

Singapur, 10.—Trescientos oficiales japoneses pusieron fin a su vida con bombas de mano en la zona de Singapur, según anuncia el periódico de las tropas aliadas en Asia suroriental.—Efe.

Supresión del Cuartel General Imperial

Tokio, 10.—El Cuartel General Imperial japonés dejará de existir a partir del 15 de Septiembre, según una orden publicada por el general Mac Arthur.—Efe.

Tremenda ofensiva suicida

Yokohama, 10.—Los jefes de las fuerzas aéreas japonesas han revelado que los nipones se proponían lanzar todos los pilotos y aviones de que disponían—de ocho a diez mil—en una tremenda ofensiva suicida, en el caso de que las tropas norteamericanas hubieran llegado a invadir las islas metropolitanas.

El teniente general Tazoe, jefe del Estado Mayor de las fuerzas aéreas, ha manifestado que los más altos jefes hubieran dirigido personalmente la ofensiva, y añadió: «Yo también pensaba haber volado; no soy piloto, pero iba a tomar parte.»—Efe.

Se asegura que Manolete y Arruza torearán el día 22 una corrida, por la mañana, en Madrid

En la misma fecha actuarán en Barcelona y Valencia, por tarde y noche

Madrid, 11.—En los medios taurinos se asegura que probablemente Manolete y Arruza torearán en Madrid una corrida por la mañana el próximo día 22, fecha en que se había anunciado que ambos diestros torearían tres corridas en la misma jornada. Al parecer han surgido dificultades para la celebración de la corrida de la mañana, ya que tanto las empresas de Valencia como la de Barcelona quieren darla por la tarde o por la noche. La empresa de Madrid está dispuesta a dar la corrida a las diez o las once de la mañana, con ganado de Villamarta, poniendo por su cuenta un avión especial para trasladar a los diestros y sus cuadrillas a Valencia o Barcelona, como se acuerde una vez terminada la corrida de Madrid.

Schmeling, absuelto

No dió informes falsos a un oficial británico

Hamburgo, 10.—El boxeador alemán Schmeling ha sido absuelto de la acusación que pesaba contra él de haber dado informaciones falsas a un oficial británico. Schmeling compareció ante un tribunal al que ha declarado que era inocente de las acusaciones que se le hacían. La sala estaba llena de jóvenes alemanes, que escucharon atentamente su declaración.—Efe.

Guía médica
ODONTÓLOGOS Y CLINICOS

José Alberto Coll
ODONTOLOGO
Reanuda su consulta, de 11 a 2 y de 4 a 7, excepto los sábados
JUAN BRAVO, 2
Teléfono 9
(Edificio del Banco Castellano)

Doña Vicenta Pérez Palacios
Profesora en partos - Practicante
Obispo Losana, 3 (Segovia)
(Censura Sanitaria S. G. 76)

E. FERNANDEZ DIVAR
Cirujano militar diplomado
CONSULTA DE DOCE A DOS
San Francisco, 58. Teléfono 215
(Censura Sanitaria S. G. 11.)

Manuel Niño
DENTISTA
Consulta en Segovia miércoles y jueves
PLAZA DE FRANCO, 5
Consulta en Madrid, Lista, 57
Teléfono núm. 64119

Teléfono de EL ADELANTE: 25

Las Juventudes republicanas italianas se manifiestan contra la dinastía de Saboya

Fuerzas de carabinieri y automóviles blindados custodian el Palacio Real

Roma, 11.—Fuerzas especiales constituidas por Carabineros y automóviles blindados, se encuentran estacionados cerca del Palacio del Quirinal, residencia del lugarteniente del Reino, Príncipe Humberto, ante el temor de que se produzca cualquier contingencia, en vista de las demostraciones preparadas para ayer en toda Italia por las Juventudes Republicanas contra la Casa Real de Saboya, ha declarado un alto funcionario del Palacio Real.

En las demostraciones participaron también los jefes y grupos de socialistas de acción, congregándose una gran cantidad de manifestantes en la celebrada en Roma, aunque no hubo actos de violencia.

El Servicio Informativo italiano da a entender que los incendios ocurridos el sábado último en la propiedad real de Castelperziano, han tenido relación con las que se han denominado «hechas de demostración antimonárquica», señaladas del 8 al día de hoy.

Como ya se informó, por efectos de dichos incendios, tres hijos del Príncipe Humberto permanecieron aislados en la playa por espacio de unas dos horas.

También se han producido incendios en los bosques de los alrededores de Roma, que unos atribuyen a actos premeditados de demostración, y otros producidos por la sequía.—Efe.

En el veredicto que condenó a muerte a Quisling, se dice que este ayudó a Hitler y Rosemberg

El acusado escuchó la sentencia de pie y apelará ante el Tribunal Supremo

Oslo, 10.—En el veredicto que declaró culpable a Quisling, por lo que se le ha condenado a muerte, se hace constar que el acusado celebró entrevistas con Hitler y Rosemberg para ayudarles en sus planes con objeto de invadir Noruega, y que fué a instancias de Rosemberg como Quisling obtuvo la jefatura de la Administración de su país.

Se hace constar seguidamente que el acusado ha afirmado que todo lo que hizo fué señalar a los alemanes que existía el peligro de que Inglaterra y Francia tratasen de obtener bases en Noruega, y que al obrar de esta forma pretendía animar a los alemanes para que la invadiesen antes de que las potencias citadas pusiesen en práctica sus proyectos. El Tribunal opina que los círculos franceses estaban interesados en tomar posesión de las minas suecas, pero que los ingleses no deseaban atacar Escandinavia. Aunque Gran Bretaña y Francia hubieran tenido tales proyectos, Quisling carecía de derecho a dirigirse a una potencia extranjera, a espaldas de su Gobierno, pidiendo la ocupación militar de su patria. Es evidente que Quisling conocía los planes militares alemanes.

El presidente agregó que el acusado tiene derecho a apelar al Tribunal Supremo si considera la sentencia injusta o que el procedimiento no es legal. Quisling apelará al Supremo, para lo cual se tomarán las medidas pertinentes.—Efe.

Quisling escuchó la sentencia de pie

Oslo, 10.—Una vez terminada la lectura del veredicto en la vista contra Quisling, el presidente del Tribunal ordenó al procesado que se pusiera en pie. En este mismo momento iluminaron la sala por completo con un gran número de llamaradas de magnesio al funcionar las máquinas.

de los fotógrafos, sin tener en cuenta los gestos airados del presidente. Inmediatamente el presidente preguntó a Quisling si había comprendido claramente el veredicto, contestando el procesado afirmativamente. Nuevamente el presidente le dijo que puede apelar contra el veredicto dictado ante el Tribunal Supremo en fecha inmediata o, en todo caso, dentro del plazo de una semana. Quisling conversó con su defensor y dirigiéndose al Tribunal manifestó su deseo de que se traslade el fallo al Tribunal Supremo. Los jueces, después de esta última manifestación del procesado, abandonaron la sala. Quisling salió también custodiado por la guardia. Efe.

Un almuerzo a nuestro embajador en la Argentina

Buenos Aires, 10.—A bordo del «Cabo de Buena Esperanza», surto en este puerto, la Cámara de Comercio española ofreció un almuerzo al embajador de España, conde de Balmes, al que asistieron como invitados miembros de la colonia española y otras personalidades.

El presidente de la Cámara pronunció un discurso en el que dijo que mantiene la esperanza de intensificar el intercambio entre Argentina y España, mediante las comunicaciones marítimas, refiriéndose también a los beneficios que reportarán al mundo entero el comercio libre.—Efe.

Señora: su esposo estará más contento en casa si su habitación está pintada con COLA DRAGON
El número 11 o 13 son los más adecuados
Delicias, 46 MADRID

ABRA la PUERTA a NUEVAS POSIBILIDADES y PERSPECTIVAS
MEDIANTE EL ESTUDIO DE IDIOMAS EXTRANJEROS
La inminencia de nuevas posibilidades y perspectivas aconsejan al hombre de nuestros días la mayor penetración con las necesidades del momento histórico que vivimos.
Matrúlese Vd. inmediatamente en nuestros «Cursos lingüafónicos» y podrá conseguir el puesto destacado que legítimamente ambiciona.
Existen cursos en INGLÉS-FRANCÉS-ALEMAN. Diganos el que le interesa y plácamos hoy mismo nuestro folleto «Cursos lingüafónicos» que le remitiremos gratis y sin compromiso alguno.

CURSOS LINGÜAFONICOS ACADEMIA CCC
CURSOS DE IDIOMAS POR CORRESPONDENCIA
MIRACONCHA, 5 • APARTADO 108 • TELEFONO 3260 • SAN SEBASTIAN

RADIO-VILLA
es marca que se impone
RADIO y AMPLIFICADOR, fruto del estudio y experiencia de 28 años. Compre y arregie su aparato en esta casa y se convencerá
Plaza de Franco, 22. SEGOVIA Teléfono 486.

MORALES PAREJA ANIS DULCE
COÑAC, LICORES
Representante general para Madrid, Segovia y Cáceres
Señor Sequeira
Paseo, 11, primero. Madrid
(Representantes en los partidos locales)

Calzados "El Jardín"
DISTINCIÓN ELEGANCIA ECONOMIA
por su calidad por la fabricación esmerada por su resultado
antes de hacer sus compras, vea nuestros últimos modelos y precios y se convencerá.
Esta casa no tiene sucursales
TOMAS SAEZ. Isabel la Católica, número 7

ABONOS FERTIGEO
España entera puede responder de nuestros abonos y la solvenza de nuestra marca
AGENTES Y DEPÓSITOS EN TODA ESPAÑA
Abono orgánico a 8,50 los 100 kilos
Abonos químicos y nitrogenados
Oficinas generales: Paseo de las Delicias, 6 y 8. Apartado de correos 7.053
Teléfono 71323. Telegramas Fertigeo. MADRID.
Depósito en Segovia y para más informes y facilidades, Casa Matesanz, José Zorrilla, 30. Teléfono 282

Otra personalidad americana defiende a España y su régimen

“Franco no es fascista. Ha repudiado en muchas ocasiones esa doctrina”

Denuncia a Rusia y a sus amigos como promotores de la campaña antiespañola

Nueva York, 10.—El semanario católico «The Tablet» publica en su número de esta semana una larga carta de Joseph Roberts, secretario del Comité para combatir las actividades antiamericanas, que ha dirigido a la revista «Saturday Evening Post», protestando contra las falsedades contenidas en un artículo que dicho periódico insertó hace poco tiempo contra España y su régimen. Esta carta de protesta no fué publicada por el «Saturday Evening Post», y con este motivo se cruzaron varias comunicaciones entre Roberts y el director del aludido periódico, que ahora reproduce el semanario «The Tablet».

Mister Roberts declara que la revista en cuestión presentó el actual problema político español siguiendo exclusivamente la línea de la propaganda roja, hasta el punto de omitir cosas fundamentales, como la ayuda soviética al llamado Gobierno republicano durante la guerra de España y la intervención en la misma de las brigadas internacionales. Mister Roberts reproduce las declaraciones que hizo Anthony Eden, entonces secretario del Foreign Office, en Noviembre de 1937, en las cuales, basándose

en datos oficiales facilitados por el Gobierno soviético, «España era el tercer cliente de Rusia». También reproduce mister Roberts otras declaraciones del embajador inglés Francis Lindley, quien dijo en febrero de 1937 que la guerra civil de España hubiera sido exclusivamente un episodio interior de no haberse mezclado en el asunto el Gobierno de Moscú. Los bolcheviques, dieron el ejemplo a otros poderes, que se inclinaron al otro bando.

A continuación dice: «Franco no es fascista. Ha repudiado en repetidas ocasiones dicha doctrina, como lo demuestra, además, su conducta durante la guerra. Desde 1939 se nos venía diciendo aquí por la propaganda izquierdista que la victoria de Franco supondría la cesión a Italia y Alemania de las islas Baleares y Canarias y el libre tránsito de las fuerzas de esas naciones hacia Gibraltar. Nada de esto ha ocurrido. Por el contrario—añade—la amistosa actitud de Franco hacia los aliados al producirse el desembarco de las tropas norteamericanas en África salvó la vida a miles de soldados nuestros y acortó la guerra en muchos meses.»

Mister Roberts denuncia seguidamente a Rusia y a sus amigos como promotores de la actual campaña antiespañola y dice que Rusia, con otro nombre, sí que es el baluarte del fascismo. «Francisco Franco—prosigue—salvó a su pueblo de la esclavitud que Rusia ha impuesto a Polonia, Estonia, Letonia y Lituania e impidió que la cristiandad fuese eliminada de España. Su legislación social va incluso por delante de la nuestra, lo que, junto con su neutralidad durante la pasada guerra, no le perdonan sus enemigos, que son casi siempre enemigos de la religión y de la auténtica democracia. Su Santidad el Papa Pío XII—dice finalmente—, que no es ciertamente simpatizante del fascismo, dijo acerca de España en 1943: «Cristo ha vuelto a presidir en España las escuelas y las iglesias que surgen de sus humeantes ruinas. El espíritu cristiano infunde las leyes españolas, y una vez más hoy Dios está presente en la historia de España.»

La esposa y la hija del Caudillo asisten, en Oviedo, a una verbena y a una fiesta en la Diputación

Oviedo, 10.—La esposa y la hija de Su Excelencia el Generalísimo han asistido esta noche a una verbena que se celebró en el paseo de José Antonio. Desde uno de los balcones de la Diputación presenciaron una exhibición de fuegos artificiales. El público, congregado en los alrededores, tributó calurosos aplausos a la esposa y la hija del Caudillo. Después hubo una fiesta en la Diputación, con intervención de la Orquesta Sinfónica provincial de Educación y Descanso. Mañana, doña Carmen Polo de Franco y su hija irán a Covadonga, desde donde seguirán viaje para San Sebastián.

Laski no está conforme con la actitud gubernamental hacia los problemas de Grecia, España y Rusia

El Regente Damaskinos fué obsequiado anoche con un banquete en el Ayuntamiento de Londres

Londres, 11 (2 t.).—Durante el banquete ofrecido anoche en el Ayuntamiento londinense al Regente Damaskinos de Grecia, el ministro británico de Asuntos Exteriores dijo: En Gran Bretaña consideramos que el empleo de la fuerza para resolver litigios nacionales e internacionales es un gran error. Es para nosotros muy grato que el Regente heleno haya aceptado nuestra invitación para acudir a Londres, con el propósito de hallar los medios para hacer viable una solución basada en el voto popular y no en las balas. Nos sentiremos orgullosos si conseguimos devolver a Grecia su grandeza y su libertad y hacia ese fin dedicaremos todos nuestros esfuerzos.

canes, pero me parece que después de seis años de conflicto mundial, nuestros nervios, así como los de S. I., serán capaces de aguantar la tensión.

Seguidamente Bevin, dirigiéndose a Damaskinos, declaró: fué un placer para el Gobierno de S. M. el hecho de que, después de la liberación de Grecia, fué posible hallar al hombre que estuviera dispuesto a llevar la pesada carga de restablecer el orden en el país y de hacer valer la voluntad soberana del pueblo contra la violencia de una minoría armada.

El ministro añadió que sabía que durante los últimos seis meses se dirime una guerra de nervios en los Balcanes, pero me parece que después de seis años de conflicto mundial, nuestros nervios, así como los de S. I., serán capaces de aguantar la tensión.

El ministro de Justicia presidirá el sábado la apertura de los Tribunales

Madrid, 11.—El próximo día 15 se celebrará la solemne apertura de los Tribunales. El acto, que se celebrará a las doce de la mañana en el salón de Plenos del Palacio de Justicia, será presidido por el ministro de Justicia, quien pronunciará el discurso de apertura, haciendo referencia en él a las cuartillas que dejó escrita el que fué presidente del Tribunal Supremo, don Felipe Clemente de Diego.

Londres, 11 (2 t.).—En un discurso pronunciado ante la conferencia anual de los Trade Unions—británicos, el presidente del partido laborista, Laski, ha dirigido un apenas velado ataque contra Bevin, ministro de Asuntos Exteriores, por lo que el orador calificó política de continuidad en las relaciones internacionales de Gran Bretaña. A continuación dijo que no estaba conforme con la actitud gubernamental hacia los problemas de Grecia, España y Rusia.—Efe.

Acuerdo comercial entre Grecia y los Estados Unidos

Londres, 11 (2 t.).—El ministro de Economía Nacional anuncia la conclusión de un acuerdo entre Grecia y Estados Unidos para la reanudación de las relaciones comerciales entre los dos países.

Los Estados Unidos exportarán a Grecia solamente aquellos artículos que no sean suministrados por la Unrra.—Efe.

“NO ES DE TEMER UNA INFILTRACION SOVIETICA EN FRANCIA”

El Gobierno francés suprime ciertos racionalamientos por la actitud de los campesinos

Declaraciones del general De Gaulle

París.—El general De Gaulle ha concedido una entrevista al enviado especial del «Times» en Londres; puso de relieve la conveniencia de una inteligencia francoinglesa, porque ambas naciones poseen ciertas características en común.

El Gobierno francés ha tenido que suprimir diversas medidas de racionalamiento a causa de la obstinada actitud de los campesinos, según ha declarado el ministro de Alimentación. Por este motivo el año próximo no habrá en Francia carne procedente de las reses del país por mediación de los organismos oficiales. Los ganaderos podrán vender directamente a los comerciantes al por mayor, si bien el Gobierno continuará controlando los precios. Esta decisión ha sido tomada después de las quejas de los ganaderos a causa de los precios de compra fijados por el Gobierno.

París.—El general De Gaulle ha concedido una entrevista al enviado especial del «Times» en Londres; puso de relieve la conveniencia de una inteligencia francoinglesa, porque ambas naciones poseen ciertas características en común.

El Gobierno francés ha tenido que suprimir diversas medidas de racionalamiento a causa de la obstinada actitud de los campesinos, según ha declarado el ministro de Alimentación. Por este motivo el año próximo no habrá en Francia carne procedente de las reses del país por mediación de los organismos oficiales. Los ganaderos podrán vender directamente a los comerciantes al por mayor, si bien el Gobierno continuará controlando los precios. Esta decisión ha sido tomada después de las quejas de los ganaderos a causa de los precios de compra fijados por el Gobierno.

El obispo auxiliar de Madrid, doctor Morcillo y el señor Lojendio, salen de Irlanda para Londres

Durante su estancia en Dublín fueron muy agasajados por altas autoridades eclesiásticas y civiles

Dublín, 10.—El obispo auxiliar de Madrid-Alcalá, doctor Morcillo, y el catedrático señor Lojendio, han salido en avión para Londres, después de haber permanecido unos días en la capital del Estado Libre de Irlanda.

Durante su estancia en Dublín, las dos personalidades españolas han sido muy agasajadas por altas autoridades eclesiásticas y civiles. El presidente De Valera los recibió en audiencia y han dado varias conferencias ante numeroso auditorio, entre el que se encontraban miembros del Gobierno irlandés, Cuerpo diplomático, autoridades de Dublín y profesores universitarios.

La Prensa irlandesa se ocupó ampliamente de la estancia en la capital irlandesa del obispo doctor Morcillo y del profesor señor Lojendio, destacando las declaraciones hechas por el primero en Londres a los periodistas acerca de la actividad de la Iglesia española, que han sido acogidas con gran simpatía e interés. Destacan también los diarios de Dublín que ilustres personalidades irlandesas asistirán al próximo Centenario de Francisco de Vitoria. Las declaraciones del señor Lojendio acerca de la verdadera situación de España tuvieron también excelente acogida.—Efe.

LERROUX HA SIDO AUTORIZADO POR EL GOBIERNO PARA VISITAR EN ESPAÑA

Don Alejandro Lerroux, intermedio del doctor Marañón, ha pedido autorización al Gobierno para vivir en España, quiere acabar sus días.

El Gobierno le ha concedido autorización.

EL DOCTOR MARAÑÓN VA AL AEROPUERTO DE BARAJAS

Ha llegado al aeropuerto de Barajas, procedente de Lisboa, el doctor don Gregorio Marañón.

LERROUX HA SIDO EXAMINADO POR EL DOCTOR MARAÑÓN

Lisboa, 10.—Don Alejandro Lerroux ha sido examinado por el doctor don Gregorio Marañón, quien, procedente de San Sebastián, llegó a Estoril con dicho doctor. El doctor Marañón ha manifestado que, a pesar de la avanzada edad de Lerroux, su excelente constitución física no presenta abrigar temores de momento. Lerroux hace vida casi normal y hospeda en el hotel Inglaterra de Estoril.—Efe.

Llegan a Madrid representantes de España en la Conferencia de Aviación de Londres

Madrid, 11.—Ayer llegaron desde Lisboa, en el avión «Aragón», el coronel Vives, director general de Infraestructura del Ministerio de Aire, y el teniente coronel Aviación, Azcarraga, director de los sin Motor, quienes han asistido a la conferencia de Aviación en la capital británica.

Los tratados comerciales hispano-francés e hispano-belga

San Sebastián, 10.—Esta tarde volvió a reunirse en el salón de actos del palacio de la Diputación, Delegaciones francesa y española, cargadas de las negociaciones para establecer el Tratado comercial hispano-francés.

También se han reunido en la tación los delegados españoles encargados de negociar el tratado comercial entre ambos países.

TRABAJADOR!

¿Retrasas tu matrimonio por falta de ahorro? Un préstamo nupcial de los que concede el Estado Nacional-sindicalista te facilitará su realización.

La legislación social del nuevo Estado protege por medio del Subsidio Familiar a las viudas trabajadoras aun cuando sólo tengan, entre sus varios hijos, uno solo menor de catorce años.

La verdad sobre España

A fuer de agradecidos, hemos de hacer resaltar, para conocimiento de nuestros lectores, el gesto simpático, varias veces repetido, de la gran revista norteamericana «The Tablet», que parece haberse impuesto la noble tarea de proclamar ante el mundo la verdad sobre España. En varias ocasiones ha proclamado esta revista verdades que por su propia evidencia serían innecesario tenerlas que repetir. Pero ha de hacerse ante la campaña de insidias contra nuestra Patria. Y «The Tablet» lo hace. Vaya por delante nuestra profunda gratitud.

En verdad que son muchas, en todas partes, las personas de buen sentido que al enterarse de la decisión tomada en Potsdam sobre España señalan que fué únicamente «un compromiso con Rusia». Y la revista norteamericana remacha: «Nunca el Gobierno de España brindó a Hitler y a Mussolini ni una centésima parte del apoyo activo que la Unión Soviética prestó al Eje durante dos años».

España ni es ni ha sido totalitaria. Rusia sí lo es. Por eso hablar desde Rusia de democracia nos parece una burla sangrienta que se hace al mundo. Pero en realidad el caso no puede producirnos sorpresa. El régimen soviético se ha servido siempre del engaño para su política dictatorial. Lo que a la fuerza ha de sorprendernos es que la hagan coro personas de buena voluntad que no han sabido ver que Moscú trata de hacer una burda maniobra, sirviéndose de la propaganda roja.

Por eso, valientemente, dice «The Tablet»: «Ya es hora de que se cierran los oídos a las voces de los emigrados políticos españoles, algunos de los cuales, después de arruinar a su país, vinieron a América para crear

disturbios». La realidad de lo que pasó en España está tan próxima que no puede fácilmente olvidarse ni bastardeada, más que por aquellos que lo hacen a ciencia y conciencia de que traicionan a España, a la biera una nación—se ha escrito rotundamente en un diario español—, más aproximada de lo que Virella, en España de 1936 a 1938, y los rojos exilados no podrían levantar el voz sin merecer la repulsa pública.»

España, en las horas heroicas de las trincheras, se salvó venciendo talmente a sus enemigos. Después de la victoria, se dedicó tensamente a su reconstrucción y desarrollo de una política social en par en el mundo. España durante la contienda mundial fué neutral, y su neutralidad que tanto favoreció a la causa aliada. Por ello nuestra Patria no puede ser víctima de las maquinaciones del régimen totalitario de Moscú. Esta es nuestra gran verdad. Y la verdad que noblemente dice «The Tablet».

Dos muertos y 16 heridos en el vuelco de un autocar

Teruel, 10.—Un coche de línea Cebilla a Teruel, debido, al parecer, a la rotura de una ballesta, volcó al llegar a las inmediaciones de Cebilla, cayendo por un puente.

Como consecuencia del accidente resultaron dos viajeros muertos, y restantes, hasta dieciséis, heridos, ellos, varios graves, incluso el conductor.

Todos fueron trasladados al Hospital Provincial de esta población.

SOLEMNE ACTO DE CLAUSURA DE LA FERIA DEL MAR, EN VIGO

Fuó presidido por el vicesecretario de Obras Sociales y delegado nacional de Sindicatos

EL CAMARADA SANZ ORRIO SEÑALA LA TRASCENDENCIA DE LA PRESENCIA DE TODA LA ESPAÑA DEL MAR EN SU PRIMER CERTAMEN

Vigo, 10.—Se ha celebrado el acto de clausura de la Feria del Mar. Un inmenso gentío asistió durante la tarde a la feria con el fin de disfrutar de las últimas horas en que el certamen permanecerá abierto. La animación y el entusiasmo fueron la nota culminante de la jornada final.

A la llegada del vicesecretario de Obras Sociales y delegado nacional de Sindicatos, don Fermín Sanz Orrio, la muchedumbre prorrumió en vítores y aplausos. Llegó acompañado del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento y de otras jerarquías. El señor Sanz Orrio recorrió detenidamente las instalaciones, desde el pabellón del Sindicato nacional de Pesca, situado en la gran plaza Mayor, hasta la gran nave donde expone sus estadísticas y útiles de pesca de los Sindicatos pesqueros de las 22 provincias marítimas, pasando por el Museo del Mar, acuario y las instalaciones de la industria marina.

A continuación, el señor Sanz Orrio, en el recinto de la Feria, presidió el acto de clausura. Le acompañaban el inspector general de Comercio, don Manuel Fuentes, que ostentaba la representación del ministro de Industria y Comercio; el gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, el gobernador militar, el obispo de la Diócesis, el comandante de Marina, el presidente de la Diputación, el alcalde y otras autoridades y jerarquías, entre las que se hallaban los mandos sindicales de la provincia, a quienes presidió el delegado provincial de Sindicatos.

El acto comenzó con unas palabras

del gobernador civil y presidente de la Comisión ejecutiva de la Feria, que dió las gracias a todos por sus aportaciones y colaboración, y exaltó la figura del Caudillo, presidente de honor de la Feria, a la que honró reverentemente con su presencia. Después hizo uso de la palabra el inspector general de Comercio, que habló en nombre del ministro, señor Suances, quien inauguró el certamen el pasado mes, y dijo que había comprobado la magnífica exhibición de potencialidad marítima española en esta Feria, y felicitó a Vigo por el marco magnífico que había sabido ofrecer.

DISCURSO DEL CAMARADA SANZ ORRIO

Por último, pronunció un discurso el delegado nacional de Sindicatos.

Aludió al escenario sin igual que la Feria del Mar y el Congreso Nacional de Pesca han tenido en Vigo, ciudad

Coches ingleses a 100 libras

Londres, 10.—Una fábrica inglesa ha lanzado ya al mercado de Londres sus primeros coches a precio módico, construidos después de la victoria.

Este nuevo tipo de vehículo, que se vende al precio de cien libras, lleva el motor en la parte posterior, en el lugar del equipaje, y utiliza gases de escape para poner en movimiento un volante que actúa por reacción, sobre el mismo principio que el V.1.

que tiene en España puesto de honor por su dinamismo industrial. Señala la significación trascendental de la presencia de toda la España del Mar en el primer certamen de esta índole. Habla de la importancia del Congreso Nacional de Pesca que el Jefe del Estado ha clausurado en fecha memorable, y señala este concurso como prueba palpable de la unidad política y social alcanzada bajo las instituciones del régimen. Añade que con una organización social adecuada no es posible atravesar la crisis que agita a la Humanidad. Se hace eco de las palabras pronunciadas en Vigo por el Caudillo, claras y exactas, síntesis del pensamiento político español actual. Exaltó los méritos contraídos al Patria y la organización sindical por los hombres que han contribuido al gran éxito del certamen. Finalizó augurando que la Feria y el Congreso no han de ser mera exteriorización sin otro resultado que el lucimiento y la propaganda, sino jalones del itinerario que sin vacilación recorre España. Seguidamente, el señor Sanz Orrio declaró clausurada la Primera Feria del Mar en nombre del Caudillo.

Después, bajo la presidencia del delegado nacional de Sindicatos, se efectuó el reparto de premios.

Esta noche se verificó en el recinto de la Feria una extraordinaria fiesta popular, como homenaje a los productores y empresarios. Intervinieron los grupos folklóricos y masas corales y de baile de Santiago, Pontevedra y otras localidades. Asistió numerosísima concurrencia.

La liberación de prisioneros italianos

París, 10.—La liberación de los prisioneros de guerra italianos que se encuentran en Francia comenzará el miércoles en la zona de Burdeos, según declaró el portavoz del ministerio de Asuntos Exteriores francés. Agregó que actualmente hay unos 10.000 prisioneros de dicha nacionalidad en la metrópoli francesa, los cuales serán puestos en libertad poco a poco, a causa de las dificultades de transporte. Mientras tanto serán considerados como trabajadores libres, con la posibilidad de concertar contratos de trabajo a corto plazo. Dijo, finalmente, que en África del Norte hay 70.000 prisioneros italianos y que se estudia la forma de ponerlos en libertad.—Efe.

La infiltración soviética en Francia

Lisboa, 10.—No es de temer una infiltración soviética en Francia, porque Rusia tiene que atender a grandes trabajos de reconstrucción y porque, además, Francia es por sistema opuesta a toda infiltración exterior, ha declarado a un periodista lisboeta el capitán de paracaidistas de las Fuerzas Francésas Libres, Mont-Reynaud, médico diplomado de la Soborna, que actualmente se encuentra en esta capital.—Efe.

Posesión del director de la Escuela Superior del Ejército

Madrid, 11.—Ha tomado posesión de su cargo el nuevo director de la Escuela Superior del Ejército, teniente general Vigón.

En el acto, al que asistió todo el profesorado de este centro, los directores entrante y saliente se cambiaron frases de afecto.

LIBROS, REVISTAS, Impresos DE LARGA TIRADA TRABAJOS COMERCIALES encárguelos en EL ADELANTADO